

Permanezca la Esperanza



MARIO JAVIER MORENO CHÁVEZ
www.compralaverdadynolavendas.com

Permanezca en la Esperanza

I Corintios.13:13. Y ahora permanecen la fe, **LA ESPERANZA,** el amor: estos tres; pero el mayor de ellos es el amor.

LA HONRA Y LA GLORIA SOLO SEA PARA DIOS

MARIO JAVIER MORENO CHÀVEZ.

VILLA REVOLUCIÓN, SECTOR: "A"

ANDEN: 7, CASA: 1525-26.

MANAGUA- NICARAGUA.

9 de enero de 2025.

www.compralaverdadynolavendas.com

Permanezca en la Esperanza



INTRODUCCIÓN:

En la Biblia, la esperanza es una virtud que se asocia con la fe en Jesucristo y la espera de la vida eterna. La esperanza se considera una palabra activa que implica seguridad y determinación.

La mayoría de las personas entienden la palabra esperanza como un pensamiento ilusorio, algo así como: "Espero que algo suceda". Esto no es lo que la Biblia da a entender con la palabra esperanza. La definición Bíblica de esperanza es "Expectativa segura, firme, verdadera, confiable".

La esperanza es una firme seguridad con respecto a las cosas que no son palpables y desconocidas.

Romanos.8:24-25. Porque en esperanza hemos sido salvados, pero la esperanza que se ve no es esperanza, pues, ¿por qué esperar lo que uno ve?

V.25. Pero si esperamos lo que no vemos, con paciencia lo aguardamos.

Hebreos.11:1, 7. Ahora bien, la fe es la certeza de lo que se espera, la convicción de lo que no se ve.

V.7. Por la fe Noé, siendo advertido por Dios acerca de cosas que aún no se veían, con temor reverente preparó un arca para la salvación de su casa, por la cual condenó al mundo, y llegó a ser heredero de la justicia que es según la fe.



Permanezca en la Esperanza



La esperanza es un **componente fundamental** de la vida de los justos.

Proverbios.23:17-18. No envidie tu corazón a los pecadores, Antes vive siempre en el temor del SEÑOR.

V.18. Porque ciertamente hay un futuro, Y tu esperanza no será cortada.

Sin esperanza, la vida pierde su sentido.

Lamentaciones.3:18. Digo, pues: «Se me acabaron las fuerzas, Y mi esperanza que venía del SEÑOR».

Job.7:6. Mis días pasan más veloces que la lanzadera de telar, Y llegan a su fin sin esperanza.

- Los justos que confían o ponen su esperanza en Dios, serán ayudados.

Salmos.28:7. El SEÑOR es mi fuerza y mi escudo; En Él confía mi corazón, y soy socorrido; Por tanto, mi corazón se regocija, Y le daré gracias con mi cántico.

Y no serán confundidos, avergonzados o decepcionados.

Isaías.49:23. Reyes serán tus tutores, Y sus princesas, tus nodrizas. Rostro en tierra te rendirán homenaje Y el polvo de tus pies lamerán. Y sabrás que Yo soy el SEÑOR, Y que no se avergonzarán los que esperan en Mí.



Permanezca en la Esperanza

Agradezco primeramente a Dios por permitirme realizar este libro de la esperanza, este libro surgió porque un hermano en la fe me pidió estos temas y los comencé a realizar, hoy quiero compartirlos con mis hermanos para que sea de mucho provecho para cada Uno de Ustedes.

Agradezco mucho a Mi hermana Lorena López Vargas, de México por el trabajo de la presentación de este pequeño libro.



*Permanezca en la Esperanza**Índice de*
CONTENIDOS

01. Es una Esperanza viva	07
02. Es una Esperanza Salvador	18
03. Es una Esperanza Cierta	27
04. Es una Buena Esperanza	38
05. Es una Esperanza de Vida Eterna	51
06. La Esperanza	61
07. Presentar defensa de esta Esperanza	69

Permanezca en la Esperanza



TEMA: UNA ESPERANZA VIVA

TEXTO: I PEDRO.1:3

INTRODUCCIÓN:

Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, quien, según Su gran misericordia, nos ha hecho nacer de nuevo a una esperanza viva, mediante la resurrección de Jesucristo de entre los muertos,

Él apóstol Pedro nos asegura que la esperanza que tenemos es viva, no es muerta.

El apóstol Pedro comienza su carta con palabras de alabanza al Dios Padre y a Su Hijo, Jesucristo, recordando a los lectores que la salvación es un regalo de la misericordia de Dios.

Tito.3:5-7. Él nos salvó, no por las obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, sino conforme a Su misericordia, por medio del lavamiento de la regeneración y la renovación por el Espíritu Santo,

V.6. que Él derramó sobre nosotros abundantemente por medio de Jesucristo nuestro Salvador,

V.7. para que justificados por Su gracia fuéramos hechos herederos según la esperanza de la vida eterna.



Permanezca en la Esperanza

Luego Pedro afirma que a los creyentes se les da "Una esperanza viva, por la resurrección de Jesucristo".

¿Qué quiere decir exactamente Pedro cuando habla de "Una esperanza viva"?

Pedro afirma que es el "Nuevo nacimiento" el que proporciona Nuestra esperanza viva, afirmando que la salvación es un regalo de Dios.

Nos hizo renacer se refiere al nuevo nacimiento en Cristo

I Pedro.1:23. Pues han nacido de nuevo, no de una simiente corruptible, sino de una que es incorruptible, es decir, mediante la palabra de Dios que vive y permanece.

- Donde el mismo verbo griego se traduce como «Siendo renacidos».

El Cristo viviente hace posible una esperanza viva

Juan.3:3. Jesús respondió: «En verdad te digo que el que no nace de agua y del Espíritu no puede entrar en el reino de Dios.

Nacemos de Dios

Juan.1:13. que no nacieron de sangre, ni de la voluntad de la carne, ni de la voluntad del hombre, sino de Dios.

- A través de la resurrección de Jesús de entre los muertos.



Permanezca en la Esperanza

Por medio del bautismo para perdón de pecado

Romanos.6:4. Por tanto, hemos sido sepultados con Él por medio del bautismo para muerte, a fin de que como Cristo resucitó de entre los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros andemos en novedad de vida.

• La salvación cambia lo que Somos.

II Corintios.5:17. De modo que, si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron, ahora han sido hechas nuevas.

• Hemos pasado de muerte a vida.

Efesios.2:1. Y Él les dio vida a ustedes, que estaban muertos en sus delitos y pecados.

Este nuevo nacimiento sirve como nuestra razón para la esperanza, la seguridad de la salvación.

La palabra griega para "Esperanza" en el pasaje significa "una expectativa ferviente y confiada". Esta esperanza del creyente no sólo es "viva" sino que también es "Segura".

A diferencia de la esperanza vacía y muerta de este mundo, esta "Esperanza viva" es vigorosa, viva y activa en el alma del creyente, expectante y continua.

Nuestra esperanza viva se origina en un Salvador vivo y resucitado.

Permanezca en la Esperanza

La esperanza viva de Pedro es Jesucristo

El apóstol Pedro está hablando a los cristianos que sufrían persecución en Asia Menor. Sus palabras tenían el propósito de animarlos en sus problemas. Su futuro estaba asegurado gracias a la resurrección de Jesucristo.

Su esperanza estaba en Su victoria sobre la muerte y Su vida de resurrección. Lo que los creyentes perseguidos enfrentarían en este mundo no se podía comparar con las bendiciones de la resurrección futura y la vida que vendría en la eternidad.

Romanos.8:18. Pues considero que los sufrimientos de este tiempo presente no son dignos de ser comparados con la gloria que nos ha de ser revelada.

La esperanza viva está anclada en el pasado: Jesús resucitó de entre los muertos.

Mateo.28:6. No está aquí, porque ha resucitado, tal como Él dijo. Vengan, vean el lugar donde estaba puesto.

Continúa en el presente Jesús está vivo

Colosenses.3:1. Si ustedes, pues, han resucitado con Cristo, busquen las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la diestra de Dios.

Y perdura en el futuro Jesús promete vida eterna.



Permanezca en la Esperanza

Juan.3:16. Porque de tal manera amó Dios al mundo, que dio a Su Hijo unigénito, para que todo aquel que cree en Él, no se pierda, sino que tenga vida eterna.

Juan.4:14. pero el que beba del agua que Yo le daré, no tendrá sed jamás, sino que el agua que Yo le daré se convertirá en él en una fuente de agua que brota para vida eterna».

Juan.5:24. En verdad les digo: el que oye Mi palabra y cree al que me envió, tiene vida eterna y no viene a condenación, sino que ha pasado de muerte a vida.

Romanos.6:22. Pero ahora, habiendo sido libertados del pecado y hechos siervos de Dios, tienen por su fruto la santificación, y como resultado la vida eterna.

La esperanza viva también nos permite vivir sin desesperación cuando nos encontramos con el sufrimiento y las pruebas en esta vida presente:

II Corintios.4:16-18. Por tanto, no desfallecemos, antes bien, aunque nuestro hombre exterior va decayendo, sin embargo, nuestro hombre interior se renueva de día en día.

V.17. Pues esta aflicción leve y pasajera nos produce un eterno peso de gloria que sobrepasa toda comparación,

V.18. al no poner nuestra vista en las cosas que se ven, sino en las que no se ven. Porque las cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son eternas.



Permanezca en la Esperanza



Esta herencia tiene tres características:

I Pedro.1:4. para obtener una herencia incorruptible, inmaculada, y que no se marchitará, reservada en los cielos para ustedes.

1. **Incorruptible-** Griego- amarantinos (*ἀμαράντινος*, G262), significa primariamente compuesto de «amaranto», flor que también lleva el nombre de «perpetua», que no se marchita; de ahí, inmarcesible de la corona de gloria prometida a los ancianos fieles.

La corrupción se refiere a influencias dañinas sobre alguien. Algo corruptible puede romperse, descomponerse o estropearse.

2. **Inmaculada-** Significa: sin mancha.

3. **No se marchita-** Griego- amarantos (*ἀμάραντος*, G263), que no se marchita (a, privativo, y maraino, véase MARCHITAR), de donde viene el nombre «amaranto», una flor inmarcesible, símbolo de perpetuidad.

• Esta esperanza no se deteriora, por eso Jesús nos advirtió que no hiciéramos tesoros en la tierra

Mateo.6:19-20. No acumulen para sí tesoros en la tierra, donde la polilla y la herrumbre destruyen, y donde ladrones penetran y roban;

• Sino en el cielo donde no se destruye

V.20. sino acumulen tesoros en el cielo, donde ni la polilla ni la herrumbre destruyen, y donde ladrones no penetran ni roban;

Permanezca en la Esperanza

Hay un contraste entre la esperezan temporal e incierta de los tesoros terrenales con la naturaleza imperecedera de las celestiales.

Así como lo hizo Moisés

Hebreos.11:25-26. escogiendo más bien ser maltratado con el pueblo de Dios, que gozar de los placeres temporales del pecado.

V.26. Consideró como mayores riquezas el oprobio de Cristo que los tesoros de Egipto, porque tenía la mirada puesta en la recompensa.

- Esto nos hace ver lo grandioso de esta herencia que está reservada, guarda en los cielos.

Filipenses.3:20. Porque nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también ansiosamente esperamos a un Salvador, el Señor Jesucristo,

- Esta esperanza es en los cielos, no en la tierra, la esperanza en la tierra, es vana, vacía, muerta.

Colosenses.1:5. a causa de la esperanza reservada para ustedes en los cielos. De esta esperanza ustedes oyeron antes en la palabra de verdad, el evangelio

- Donde nada inmundo entrara.



Permanezca en la Esperanza

Apocalipsis.21:27. Jamás entrará en ella nada inmundo, ni el que practica abominación y mentira, sino solo aquellos cuyos nombres están escritos en el libro de la vida del Cordero.

• Esta esperanza viva despierta Nuestras mentes y almas.

Hebreos.4:12. Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que cualquier espada de dos filos. Penetra hasta la división del alma y del espíritu, de las coyunturas y los tuétanos, y es poderosa para discernir los pensamientos y las intenciones del corazón.

• Cambia Nuestros pensamientos, palabras y acciones.

La esperanza viva del creyente es sólida y segura, es Nuestra ancla:

Hebreos.6:19-20. Tenemos como ancla del alma, una esperanza segura y firme, y que penetra hasta detrás del velo,

V.20. adonde Jesús entró por nosotros como precursor, hecho, según el orden de Melquisedec, Sumo Sacerdote para siempre.

**Jesucristo es Nuestro Salvador, Nuestra salvación, Nuestra
esperanza viva.**

Si Jesucristo no hubiera resucitado

Nuestra esperanza seria vana

I Corintios.15:13-14. Y si no hay resurrección de muertos, entonces ni siquiera Cristo ha resucitado;

Permanezca en la Esperanza

V.14. y si Cristo no ha resucitado, vana es entonces nuestra predicación, y vana también la fe de ustedes.

- Estaríamos perdidos.

I Corintos.15:16-17. Porque si los muertos no resucitan, entonces ni siquiera Cristo ha resucitado;

V.17. y si Cristo no ha resucitado, la fe de ustedes es falsa; todavía están en sus pecados.

- Por eso está esperanza no desilusiona jamás, ni nunca.

Romanos.5:5. Y la esperanza no desilusiona, porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por medio del Espíritu Santo que nos fue dado.

Tenemos una **esperanza viva, segura, confiable.**

- Esta esperanza la riqueza de su gloria y la herencia.

Efesios. 1:18. Mi oración es que los ojos de su corazón les sean iluminados, para que sepan cuál es la esperanza de Su llamamiento, cuáles son las riquezas de la gloria de Su herencia en los santos,

- Esta esperanza que nos hace alcanzar la gloria de Dios.

Romanos.5:2. por medio de quien también hemos obtenido entrada por la fe a esta gracia en la cual estamos firmes, y nos gloriamos en la esperanza de la gloria de Dios.



Permanezca en la Esperanza

Imitemos a Abraham.

Romanos.4:16-25. Por eso es por fe, para que esté de acuerdo con la gracia, a fin de que la promesa sea firme para toda la posteridad, no solo a los que son de la ley, sino también a los que son de la fe de Abraham, quien es padre de todos nosotros.

V.17. Como está escrito: «TE HE HECHO PADRE DE MUCHAS NACIONES», delante de Aquel en quien creyó, es decir Dios, que da vida a los muertos y llama a las cosas que no son, como si fueran.

V.18. Abraham creyó en esperanza contra esperanza, a fin de llegar a ser padre de muchas naciones, conforme a lo que se le había dicho: «ASÍ SERÁ TU DESCENDENCIA».

V.19. Y sin debilitarse en la fe contempló su propio cuerpo, que ya estaba como muerto puesto que tenía como cien años, y también la esterilidad de la matriz de Sara.

V.20. Sin embargo, respecto a la promesa de Dios, Abraham no titubeó con incredulidad, sino que se fortaleció en fe, dando gloria a Dios,

V.21. estando plenamente convencido de que lo que Dios había prometido, poderoso era también para cumplirlo.

V.22. Por lo cual también su fe LE FUE CONTADA POR JUSTICIA.

V.23. Y no solo por él fue escrito que le fue contada,

Permanezca en la Esperanza

V.24. sino también por nosotros, a quienes será contada, como los que creen en Aquel que levantó de los muertos a Jesús nuestro Señor,

V.25. que fue entregado por causa de nuestras transgresiones y resucitado para nuestra justificación.

CONCLUSIÓN:

El apóstol Pedro escribió a los cristianos que estaban siendo perseguidos, y los anima a través de la esperanza viva que tenemos en Cristo.

Esta esperanza es viva porque hemos nacido de nuevo, a través del bautismo para perdón de Nuestros pecados, a través de la resurrección de Jesucristo de entre los muertos.

Así como Jesucristo está vivo y hace posible esta esperanza viva.

Esta esperanza está guarda en los cielos.

- No se contamina.
- No se destruye con el tiempo.
- No se marchita, no se deteriora.



Permanezca en la Esperanza



TEMA: ES UNA ESPERANZA SALVADORA

TEXTO: I TESALONICENSES.5:8

INTRODUCCIÓN:

Pero puesto que nosotros somos del día, seamos sobrios, habiéndonos puesto la coraza de la fe y del amor, y por casco la esperanza de la salvación.

El apóstol Pablo anima a los hermanos de Tesalónica, sobre la venida de Jesucristo, y les hace ver la esperanza salvadora que Ellos tienen en Cristo.

- Por eso deben mantenerse alerta siendo sobrios hasta la venida de Cristo.

Siendo luz, como el día que resplandece y da claridad a este mundo lleno de tinieblas.

Filipenses.2:15. para que sean irreprendibles y sencillos, hijos de Dios sin tacha en medio de una generación torcida y perversa, en medio de la cual ustedes resplandecen como luminares en el mundo,

Tenemos esta esperanza de Nuestra salvación, nunca nos desanimemos, sino permanecer fieles con la coraza de la fe y el amor.





UNA ESPERANZA DE SALVACIÓN

I TESALONICENSES.5:8

Pero puesto que nosotros somos del día, seamos sobrios, habiéndonos puesto la coraza de la fe y del amor, y por casco la esperanza de la salvación.

La esperanza de salvación **es representada** como un yelmo, porque el yelmo protege la cabeza, lo cual es tan esencial como la coraza. La esperanza no es usada en el sentido de un pensamiento deseoso, sino en el sentido de una expectación confiada de la mano de Dios en el futuro.

Por eso Él apóstol Pablo enseñando sobre la armadura del cristiano nos advierte a tomar el casco de la salvación.

Efesios.6:17. Tomen también el CASCO DE LA SALVACIÓN, y la espada del Espíritu que es la palabra de Dios.

Aquellos que somos del día debemos estar despiertos, alertas y preparados.

Ya que tenemos la esperanza de Nuestra salvación que cada día que pasa nos acerca más y más a ella.

Romanos.13:11. Y hagan todo esto, conociendo el tiempo, que ya es hora de despertarse del sueño. Porque ahora la salvación está más cerca de nosotros que cuando creímos.



Permanezca en la Esperanza

Pablo insiste en una norma moral elevada de conducta, teniendo especialmente en cuenta la proximidad del regreso del Señor, cuando se consumará Nuestra salvación.

El camino de la excelencia moral tiene dos vías

La positiva: Debemos vestirnos del Señor Jesucristo, someternos a su voluntad, aceptar sus normas morales, vivir en constante compañerismo con Él y depender de su fuerza.

La negativa: No debemos proveer para los deseos de la carne, ni sus apetitos.

LA SEGURIDAD DE NUESTRA SALVACIÓN

I TESALONICENSES.5:9-11

Porque no nos ha destinado Dios para ira, sino para obtener salvación por medio de nuestro Señor Jesucristo,

Aquellos cristianos que usan la coraza de fe y amor estarán preparados para vencer al enemigo y obtener esta esperanza de salvación.

Porque no nos ha puesto Dios para ira: Antes de tener la esperanza de la salvación.

I Tesalonicenses.5:8. Pero puesto que nosotros somos del día, seamos sobrios, habiéndonos puesto la coraza de la fe y del amor, y por casco la esperanza de la salvación.



Permanezca en la Esperanza

Los cristianos que hacen la voluntad de Dios no han sido destinados para experimentar la ira de Dios, sino más bien la salvación.

- Dios no desea destruir a los cristianos que hacen su voluntad.
- Dios desea salvarlos y tenerlos en el cielo por toda la eternidad.
- Habíamos sido puestos para ira.

Efesios.2:3. Entre ellos también todos nosotros en otro tiempo vivíamos en las pasiones de nuestra carne, satisfaciendo los deseos de la carne y de la mente, y éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás.

- Pero Nuestra situación cambio en salvación, y esta salvación se encuentra solo por medio de Nuestro Señor Jesucristo.

Hechos.4:12. En ningún otro hay salvación, porque no hay otro nombre bajo el cielo dado a los hombres, en el cual podamos ser salvos.

- Ya no somos puestos para ira.

Colosenses.3:6-7. Pues la ira de Dios vendrá sobre los hijos de desobediencia por causa de estas cosas,

V.7. en las cuales ustedes también anduvieron en otro tiempo cuando vivían en ellas.



Permanezca en la Esperanza

Sino que ahora para alcanzar salvación por medio de Nuestro Señor Jesucristo.

• Y esta esperanza de salvación fue por medio de Jesucristo.

I Tesalonicenses.5:10. que murió por nosotros, para que ya sea que estemos despiertos o dormidos, vivamos junto con Él.

Quien murió por Nosotros: La idea es que Jesús murió en Nuestro lugar. No solamente en el sentido de que Jesús murió por Nosotros como un favor para Nosotros; sino que murió sustituyéndonos a Nosotros.

Este es el mensaje de la salvación

I Corintios.15:1-4. Ahora les hago saber, hermanos, el evangelio que les prediqué, el cual también ustedes recibieron, en el cual también están firmes,

V.2. por el cual también son salvos, si retienen la palabra que les prediqué, a no ser que hayan creído en vano.

V.3. Porque yo les entregué en primer lugar lo mismo que recibí: que Cristo murió por nuestros pecados, conforme a las Escrituras;

V.4. que fue sepultado y que resucitó al tercer día, conforme a las Escrituras;

Ya sea que velemos (Estemos vivos), o que durmamos (Estemos muertos) vivamos juntamente con Él: Habiendo obtenido la



Permanezca en la Esperanza

salvación por medio de Nuestro Señor Jesucristo, siempre viviremos juntamente con Él.

La promesa de unidad con Cristo no puede romperse; no importa si vivimos o morimos (que velemos, o que durmamos), siempre estaremos con Él.

Para traernos a esta esperanza viva

I Pedro.1:3. Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, quien, según Su gran misericordia, nos ha hecho nacer de nuevo a una esperanza viva, mediante la resurrección de Jesucristo de entre los muertos,

- Ya que tenemos esta esperanza de salvación y no de ira debemos confortarnos unos a otros.

I Tesalonicenses.5:11. Por tanto, confórtense los unos a los otros, y edifíquense el uno al otro, tal como lo están haciendo.

- Pablo les exhorta a que se alienten y se edifiquen unos a otros.
- Como podemos ver, esto es algo que Ellos ya estaban haciendo, pero Pablo los anima a que lo sigan haciendo.
- Esto es algo que las iglesias del Señor necesitan hacer mucho hoy en día.

Animaos unos a otros: Pablo una vez más nos dice no que recibamos ánimo, sino que lo demos. Si todos los cristianos



Permanezca en la Esperanza

tenemos un corazón para animarnos unos a otros, entonces todos seremos animados.

Hebreos.10:24. Consideraremos cómo estimularnos unos a otros al amor y a las buenas obras,

Y edificaos unos a otros: Edificar significa desarrollar. Cuando tenemos nuestro primer interés en desarrollar a otros cristianos, entonces Dios nos edificará a Nosotros.

La idea es una iglesia llena de participantes activos, no espectadores pasivos.

Efesios.4:15-16. Más bien, al hablar la verdad en amor, creceremos en todos los aspectos en Aquel que es la cabeza, es decir, Cristo,

V.16. de quien todo el cuerpo, estando bien ajustado y unido por la cohesión que las coyunturas proveen, conforme al funcionamiento adecuado de cada miembro, produce el crecimiento del cuerpo para su propia edificación en amor.

• Sino hay crecimiento no va ver salvación.

I Pedro.2:2. deseen como niños recién nacidos, la leche pura de la palabra, para que por ella crezcan para salvación,

“Es claro que en las iglesias primitivas el cuidado de las almas no era delegado a un oficial individual, ni siquiera a los hermanos más dotados, era un trabajo en el que cada creyente tenía su parte.”



Permanezca en la Esperanza

Así como lo hacéis: No era que no hubiera ánimo entre los Tesalonicenses, o como si nadie fuera edificado. Pero debían continuar animando a otros, y hacerlo más y más.

De esta manera tenemos Nuestra esperanza de salvación
asegurada siempre.

Ya que en esperanza hemos sido salvados.

Romanos.8:24. Porque en esperanza hemos sido salvados, pero la esperanza que se ve no es esperanza, pues, ¿por qué esperar lo que uno ve?

Mantengámonos firme en esta esperanza de salvación, firmes en esta profesión de Nuestra esperanza.

Hebreos.10:25. Mantengamos firme la profesión de nuestra esperanza sin vacilar, porque fiel es Aquel que prometió.

Lo que nos debe motivar siempre es que Dios no puede mentir, nunca ha mentido, nunca lo hará.

CONCLUSIÓN:

El apóstol Pablo anima a los hermanos en Tesalónica, para que se mantengan firmes como de día en esta esperanza de salvación que Ellos tenían en Cristo Jesús.

No importa si morimos, o estamos vivos, si somos fieles vamos a recibir la salvación, Nuestra salvación es la esperanza que nos mantiene vivos y firmes sin movernos ya que es nuestra ancla para no ir a la deriva en este mundo.

Permanezca en la Esperanza

Hebreos.6:19-20. Tenemos como ancla del alma, una esperanza segura y firme, y que penetra hasta detrás del velo,
V.20. adonde Jesús entró por nosotros como precursor, hecho, según el orden de Melquisedec, Sumo Sacerdote para siempre.

Cuidemos esta esperanza de salvación, está en Nuestras manos, lo obtendremos cuando Cristo regrese por segunda vez a traer su iglesia.

Efesios.5:27. a fin de presentársela a sí mismo, una iglesia en toda su gloria, sin que tenga mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuera santa e inmaculada.



Permanezca en la Esperanza



TEMA: ES UNA ESPERANZA CIERTA

TEXTO: HEBREOS.6:10-11

INTRODUCCIÓN:

Porque Dios no es injusto como para olvidarse de la obra de ustedes y del amor que han mostrado hacia Su nombre, habiendo servido, y sirviendo aún, a los santos.

V.11. Pero deseamos que cada uno de ustedes muestre la misma solicitud hasta el fin, para alcanzar la plena seguridad de la esperanza,

- Sus promesas incluyen desde pactos que hizo con individuos y su pueblo de Israel, hasta profecías que inspiró a sus profetas y las palabras de Cristo y los apóstoles.
- Todas ellas son promesas que se cumplieron como Dios lo prometió, hasta el día de hoy y nos dan una esperanza cierta en la cual podemos basar Nuestras vidas confiadamente en Dios.

Todas sus promesas se cumplieron

Josue.21:43-45. De esa manera el SEÑOR dio a Israel toda la tierra que había jurado dar a sus padres, y la poseyeron y habitaron en ella.



Permanezca en la Esperanza

V.44. Y el SEÑOR les dio reposo en derredor, conforme a todo lo que había jurado a sus padres. Ninguno de sus enemigos pudo hacerles frente; el SEÑOR entregó a todos sus enemigos en sus manos.

V.45. No faltó ni una palabra de las buenas promesas que el SEÑOR había hecho a la casa de Israel. Todas se cumplieron.

Este pasaje resume toda la primera parte del libro y su mensaje central: Dios es fiel al obediente.

Todo lo que Él Señor les prometió se ha cumplido

Josue.23:14. Miren, hoy me voy por el camino de toda la tierra, y ustedes saben con todo su corazón y con toda su alma que ninguna de las buenas palabras que el SEÑOR su Dios habló acerca de ustedes ha faltado. Todas les han sido cumplidas, ninguna de ellas ha faltado.

Ninguna de todas las promesas que Dios les dijo falto, todas se cumplieron cuando Ellos fueron fieles a Dios.

ES UNA ESPERANZA CIERTA

HEBREOS.6:11

Pero deseamos que cada uno de ustedes muestre la misma solicitud hasta el fin, para alcanzar la plena seguridad de la esperanza.

Tengamos fe en sus promesas como vimos al principio, Dios quiere que nos mantengamos firmes en Nuestra esperanza y confiemos en Él.



Permanezca en la Esperanza

Hebreos.10:23. Mantengamos firme la profesión de nuestra esperanza sin vacilar, porque fiel es Aquel que prometió.

La profesión de Nuestra esperanza sobre la futura consumación de Nuestra salvación, nunca vacilará mientras esté fundada en la fidelidad de aquel que prometió.

Hebreos.3:6. Pero Cristo fue fiel como Hijo sobre la casa de Dios, cuya casa somos nosotros, si retenemos firme hasta el fin nuestra confianza y la gloria de nuestra esperanza.

Nuestra esperanza está segura, porque quien la promete no miente.

- Dios no puede mentir y todas sus promesas “Son en Él Sí, y en Él Amén, por medio de Nosotros, para la gloria de Dios”

II Corintios.1:18-20. Pero como Dios es fiel, nuestra palabra a ustedes no es sí y no.

- Sus palabras y su ministerio han reflejado la fidelidad y consistencia que viene de Dios.

V.19. Porque el Hijo de Dios, Cristo Jesús, que fue predicado entre ustedes por nosotros, por mí, Silvano y Timoteo, no fue sí y no, sino que ha sido sí en Él.

V.20. Pues tantas como sean las promesas de Dios, en Él todas son sí. Por eso también por medio de Él, es nuestro Amén, para la gloria de Dios por medio de nosotros.



Permanezca en la Esperanza

Cristo, quien es Él que cumple y a la vez la consumación de todas las promesas de Dios, porque Él es la suma y sustancia de ellas. Por medio de Jesús, los creyentes dicen Amén (Sí, así sea) en respuesta a Dios y sus promesas.

Dios no es hoy si, mañana no, Su palabra es firme, segura.

Cuando dice si es si, cuando dice no es no.

Numeros.23:19-20. Dios no es hombre, para que mienta, Ni hijo de hombre, para que se arrepienta. ¿Lo ha dicho Él, y no lo hará? ¿Ha hablado, y no lo cumplirá?

V.20. Mira, he recibido orden de bendecir; Si Él ha bendecido, yo no lo puedo anular.

Él no puede mentir

Tito.1:2. con la esperanza de vida eterna, la cual Dios, que no miente, prometió desde los tiempos eternos,

Dios, cuya esencia es completamente opuesta a la falsedad, formuló este propósito desde antes del comienzo de los siglos.

Y su promesa de la vida eterna en los cielos, es segura y firme, porque nunca puede mentir.

Hebreos.6:10. a fin de que, por dos cosas inmutables, en las cuales es imposible que Dios mienta, los que hemos buscado refugio seamos grandemente animados para asirnos de la esperanza puesta delante de nosotros.



Permanezca en la Esperanza

La palabra de Dios es viva y eficaz

Hebreos.4:12. Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que cualquier espada de dos filos. Penetra hasta la división del alma y del espíritu, de las coyunturas y los tuétanos, y es poderosa para discernir los pensamientos y las intenciones del corazón.

Sus promesas son fieles y jamás Nos va a mentir.

Su palabra permanece para siempre

I Pedro.1:25. PERO LA PALABRA DEL SEÑOR PERMANECE PARA SIEMPRE». Esa es la palabra que a ustedes les fue predicada.

Nuestra esperanza de la vida eterna está segura, firme hasta que la obtengamos cuando Cristo regrese.

Jesús promete regresar

Juan.14:1-3. No se turbe su corazón; crean en Dios, crean también en Mí.

V.2. En la casa de Mi Padre hay muchas moradas; si no fuera así, se lo hubiera dicho; porque voy a preparar un lugar para ustedes.

V.3. Y si me voy y les preparo un lugar, vendré otra vez y los tomaré adonde Yo voy; para que donde Yo esté, allí estén ustedes también.



Permanezca en la Esperanza

Él Señor pronunció estas palabras durante un diálogo íntimo con sus discípulos, y resuenan en Nuestros oídos como un eco, como una preciosa promesa hecha a sus discípulos de toda época.

En este pasaje, Jesús habla de una paz, un lugar y una promesa. Empieza con una exhortación consoladora:

•No se turben

Tengan paz

Nuestra paz está basada en Nuestra creencia en Dios y en Cristo.

Hebreos.11:6. Y sin fe es imposible agradar a Dios. Porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que Él existe, y que recompensa a los que lo buscan.

• Sabemos que Él es digno de toda confianza y que nos ofrece una paz sobre la cual podemos edificar Nuestras vidas.

Filipenses.4:7. Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará sus corazones y sus mentes en Cristo Jesús.

• En segundo lugar, Jesús habló de un lugar. Él Señor ha prometido prepararnos un lugar donde disfrutar de su eterna compañía.



Permanezca en la Esperanza

Finalmente, tenemos su promesa de que volverá por Nosotros. ¡Piense en lo que esto significa! Su firma personal está en Nuestra salvación; Así como Nosotros le hemos recibido, Él viene a recibirnos a Nosotros.

Hechos.1:11. que les dijeron: «Varones galileos, ¿por qué están mirando al cielo? Este mismo Jesús, que ha sido tomado de ustedes al cielo, vendrá de la misma manera, tal como lo han visto ir al cielo».

II Tesalonicenses.4:16-17. Pues el Señor mismo descenderá del cielo con voz de mando, con voz de arcángel y con la trompeta de Dios, y los muertos en Cristo se levantarán primero.

V.17. Entonces nosotros, los que estemos vivos y que permanezcamos, seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes al encuentro del Señor en el aire, y así estaremos con el Señor siempre.

Él va a regresar para irnos con Él a la eternidad

Apocalipsis.1:7. ÉL VIENE CON LAS NUBES, y todo ojo lo verá, aun los que lo traspasaron; y todas las tribus de la tierra harán lamentación por Él. Sí. Amén.

Miramos hacia adelante, hacia el día esperado, preparándonos para ello, porque:

Todos los que creemos en esta esperanza nos limpiamos



Permanezca en la Esperanza

I Juan.3:3. Y todo el que tiene esta esperanza puesta en Él, se purifica, así como Él es puro.

La palabra puro- hagnos Strong #53: De la misma raíz que hagios, «santo». El adjetivo describe a una persona o cosa como limpia, modesta, pura, sin mácula, moralmente sin falta y sin mancha.

Por eso Cristo promete regresar pronto

Apocalipsis.3:10-11. 'Vengo pronto. Retén firme lo que tienes, para que nadie tome tu corona.

V.12. 'Al vencedor le haré una columna en el templo de Mi Dios, y nunca más saldrá de allí. Escribiré sobre él el nombre de Mi Dios y el nombre de la ciudad de Mi Dios, la nueva Jerusalén, que desciende del cielo de Mi Dios, y Mi nombre nuevo.

Al vencedor le dará el privilegio de sentarse con Él

Apocalipsis.3:21. 'Al vencedor, le concederé sentarse conmigo en Mi trono, como yo también vencí y me senté con Mi Padre en Su trono.

Dios es fiel a sus promesas y podemos estar seguros de que las cumplirá.

La pregunta: ¿Es qué tan importantes son para Nosotros y cuánto influyen en Nuestra vida?

• ¿Cuántos la creemos?



Permanezca en la Esperanza



Dios es fiel siempre

I Tesalonicenses.5:24. Fiel es Aquel que los llama, el cual también lo hará.

La fidelidad de Dios les asegura que permanecerán «irrepropios» hasta el retorno de Cristo.

I Tesalonicenses.5:23. Y que el mismo Dios de paz los santifique por completo; y que todo su ser, espíritu, alma y cuerpo, sea preservado irreproducible para la venida de nuestro Señor Jesucristo.

II Tesalonicenses.3:3. Pero el Señor es fiel y Él los fortalecerá a ustedes y los protegerá del maligno.

Aun cuando Nosotros seamos infieles Él se mantiene fiel en su promesa.

II Timoteo.2:13. Si somos infieles, Él permanece fiel, pues no puede negarse Él mismo.

Aunque es verdad que Cristo permanece fiel a sus promesas, aquí se alude a su advertencia de no reconocernos en presencia del Padre «si (consciente y voluntariamente) le negáramos»

V.12. Si perseveramos, también reinaremos con Él; Si lo negamos, Él también nos negará;

La fidelidad de Dios permanece para siempre



Permanezca en la Esperanza

Salmos.119:90-91. Tu fidelidad permanece por todas las generaciones; Tú estableciste la tierra, y ella permanece.

V.91. Por Tus ordenanzas permanecen hasta hoy, Pues todas las cosas te sirven.

La promesa de Nuestra salvación está segura, firme, estable porque Dios es fiel, nunca puede mentir, no nos engaña, mantengámonos fieles, firmes en esta esperanza.

Esta esperanza no desilusiona jamás, es verdadera.

Romanos.5:5. Y la esperanza no desilusiona, porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por medio del Espíritu Santo que nos fue dado.

Sabemos que la esperanza de grandes bendiciones futuras no será vana, porque Él Espíritu Santo da testimonio en Nuestros corazones del amor de Dios.

Esta esperanza esta **guardada- Reservada- Segura** en los cielos

Colosenses.1:5. a causa de la esperanza reservada para ustedes en los cielos. De esta esperanza ustedes oyeron antes en la palabra de verdad, el evangelio

I Pedro.1:4. para obtener una herencia incorruptible, inmaculada, y que no se marchitará, reservada en los cielos para ustedes.

La palabra reservar- tereo ($\tau\eta\rho\acute{e}\omega$, G5083), guardar, custodiar, conservar, dar oído a. Se traduce reservar: (a) con un final feliz.

Permanezca en la Esperanza

CONCLUSIÓN:

Tenemos una esperanza segura, firme, verdadera, cierta, porque Dios que la prometió no puede mentir.

Dios es veraz

Romanos.3:4. ¡De ningún modo! Antes bien, sea hallado Dios veraz, aunque todo hombre sea hallado mentiroso; como está escrito: «PARA QUE SEAS JUSTIFICADO EN TUS PALABRAS, Y VENZAS CUANDO SEAS JUZGADO».

La palabra veraz, alethes Strong #227: Compare «latente» y «letargo». Genuino, real, verdadero, ideal, manifiesto, no oculto.

Alethes es lo opuesto a falsedad, encubrimiento e inconsistencia humana. Dios es fiel en cumplir sus promesas; en Él no hay falsedad. Alethes nos asegura que sus pronunciamientos concuerdan con la realidad, son auténticos y están en armonía con los hechos históricos.

Confiamos en esta salvación que Dios nos ha prometido a través de su palabra.

Nunca dudemos de las promesas de Dios



Permanezca en la Esperanza**TEMA: ES UNA BUENA ESPERANZA****TEXTO: II TESALONICENSES.2:16****INTRODUCCIÓN:**

Y que nuestro Señor Jesucristo mismo, y Dios nuestro Padre, que nos amó y nos dio consuelo eterno y buena esperanza por gracia.

La Biblia es El Libro Sagrado que Nos brinda la guía y las enseñanzas necesarias para vivir una vida llena de amor, esperanza y fe en Nuestro Padre celestial.

Este texto nos habla del amor y la consolación eterna de Dios, En este pasaje, podemos ver que Jesucristo Es Nuestro Señor y Dios Nuestro Padre. Ellos son los que nos aman y nos brindan la consolación eterna y la buena esperanza.

Todo esto gracias a su gracia. Este versículo es una verdadera bendición, ya que nos recuerda que Dios está con Nosotros, que nos ama y que siempre estará para consolarnos y guiarnos en Nuestra vida.

Él apóstol Pablo nos hace ser que esta esperanza es buena



Permanezca en la Esperanza

La consolación eterna y buena esperanza- **¿Qué significa la consolación eterna y la buena esperanza?** En términos simples, la consolación eterna es el consuelo que viene de Dios, que es eterno e infinito.

Porque Él nunca Nos deja solo.

II Corintios.1:3-4. Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, Padre de misericordias y Dios de toda consolación,

V.4. el cual nos consuela en todas nuestras tribulaciones, para que también nosotros podamos consolar a los que están en cualquier aflicción, dándoles el consuelo con que nosotros mismos somos consolados por Dios.

- Mientras que la buena esperanza es la confianza que tenemos en que Dios cumplirá sus promesas y Nos dará lo que Necesitamos en el momento adecuado.

Hebreos.4:16. Por tanto, acerquémonos con confianza al trono de la gracia para que recibamos misericordia, y hallemos gracia para la ayuda oportuna.

En momentos de incertidumbre y temor, podemos encontrar consuelo en la consolación eterna de Dios y la esperanza en su amor y su bondad.

Confiamos siempre en esta esperanza que es buena.





DEBEMOS ESTAR FIRMES

II TESALONICENSES.2:15

Así que, hermanos, estén firmes y conserven las doctrinas que les fueron enseñadas, ya de palabra, ya por carta nuestra.

El apóstol Pablo habla del mandato, la orden de estar firmes

Comienza con dos palabras que introducen una conclusión o resultado de lo dicho anteriormente. “**ASÍ QUE**” Con estas dos palabras, El apóstol quiere resaltar la importancia de tener claro la obra de Dios a Nuestro favor; esto debe llevar a una acción contundente, por parte de los que están en una posición como esa.

“**ASÍ QUE**” Y lo que indica es: “Si eso es así, entonces”. Así, La conclusión o resultado práctico de todo lo dicho anteriormente son órdenes firmes y serias a cristianos en una posición tal.

Lo expuesto en los **V.13-14**. Pero nosotros siempre tenemos que dar gracias a Dios por ustedes, hermanos amados por el Señor, porque Dios los ha escogido desde el principio para salvación mediante la santificación por el Espíritu y la fe en la verdad.

V.14. Fue para esto que Él los llamó mediante nuestro evangelio, para que alcancen la gloria de nuestro Señor Jesucristo.



Permanezca en la Esperanza

Son una plataforma sólida que obliga a presentar dos órdenes, mandatos imperativos por parte de Dios a estos creyentes; No son consejos, sugerencias sino exhortaciones, demandas obligadas para los cristianos en una posición como la que presentan estos textos.

Con un vocativo se presenta un llamado a prestar atención a lo que dirá, que es dar estas dos órdenes.

“Así que, ihermanos!, **iEstad firmes!** Y retened la doctrina que habéis aprendido”.

Así como se le ordeno a Timoteo

II Timoteo.1:13. Retén la norma de las sanas palabras que has oído de mí, en la fe y el amor en Cristo Jesús.

- Y viene el primer mandato- Estad firmes. La posición como escogidos, salvos y participantes de la gloria de Cristo, dan razón para estarlo.
- El énfasis del mandato es: Permanecer firme, parado o de pie en cuanto a las convicciones Bíblicas que se han aprendido, a pesar de las asechanzas o estímulos a caer ceder.
- No moverse ni dejarse mover de lo aprendido hay énfasis en conservar la enseñanza como se ha recibido y en la apropiación personal para evidenciar los efectos que ella produce en la vida.



Permanezca en la Esperanza

Es decir, evidenciar el impacto de lo conocido. En este contexto de manera particular evidenciarlo en tribulaciones la manera más precisa de mostrar convicciones es en medio de tribulaciones, ellas ponen a prueba nuestras convicciones.

Viene ahora el segundo mandato: **Retened la doctrina**
aprendida.

Retened es: hacer uso de la fuerza que se tiene para agarrarse o aferrarse a algo y retenerlo con uno. Sujetar algo; mantener o hacer que prevalezca el poder que uno tiene sobre algo.

En este caso aferrarse a lo aprendido de la Doctrina Bíblica.

Así como se le mando a Tito

Tito.1:9. Debe retener la palabra fiel que es conforme a la enseñanza, para que sea capaz también de exhortar con sana doctrina y refutar a los que contradicen.

El énfasis aquí es mantener o retener la información como fue recibida, conservar la información tal cual fue enseñada Lo aprendido verbalmente como fueron instruidos o enseñados por Pablo de manera oral.

Lo aprendido por Escrito como fueron instruidos o enseñados por Pablo por cartas.

Porque si no estará en peligro de perder esta buena esperanza.

II Juan.8-9. Tengan ustedes cuidado para que no pierdan lo que hemos logrado, sino que reciban abundante recompensa.

Permanezca en la Esperanza

V.9. Todo el que se desvía y no permanece en la enseñanza de Cristo, no tiene a Dios. El que permanece en la enseñanza tiene tanto al Padre como al Hijo.

Y así entramos al punto El Ánimo para la firmeza

II Tesalonicenses.2:16-17. Y que nuestro Señor Jesucristo mismo, y Dios nuestro Padre, que nos amó y nos dio consuelo eterno y buena esperanza por gracia,

V.17. consuele sus corazones y los afirme en toda obra y palabra buena.

En estos textos lo que veremos es que hay acompañamiento Divino para ánimo de los suyos.

La fuente del ánimo, **V.16.** La fuente que vierte o dispensa el ánimo es Jesucristo como Señor y Dios como Él Padre, nadie más puede animar a un hijo de Dios si no, Dios mismo.

Por eso con Él lo podemos todo

Filipenses.4:13. Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.

Jesucristo Él Señor (Amo, Dueño, quien tiene autoridad sobre todas las cosas)

Dios Él Padre (Progenitor, cabeza o jefe de familia)

Dios **nos escoge**, Nos salva y nos acompaña en el camino mientras somos introducido a la morada eterna.



Permanezca en la Esperanza

Lo otorgado para el ánimo- **Nos amó** Nos hizo participes de su Naturaleza Divina.

II Pedro.1:3-4. Pues Su divino poder nos ha concedido todo cuanto concierne a la vida y a la piedad, mediante el verdadero conocimiento de Aquel que nos llamó por Su gloria y excelencia.

V.4. Por ellas Él nos ha concedido Sus preciosas y maravillosas promesas, a fin de que ustedes lleguen a ser partícipes de la naturaleza divina, habiendo escapado de la corrupción que hay en el mundo por causa de los malos deseos.

- Nos lo dio por gracia (otorgó o más bien hizo participar gratuita e inmerecidamente)

Tito.3:5. Él nos salvó, no por las obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, sino conforme a Su misericordia, por medio del lavamiento de la regeneración y la renovación por el Espíritu Santo.

Dos cosas, a saber, Él apóstol Pablo nos habla de la **buena esperanza**.

- Consolación eterna. Para el término griego usado aquí, no hay una palabra en español que pueda comunicar su significado.
 - Literalmente es Un llamamiento a estar al lado de lo que le da su significado es el propósito y motivo por el cual es llamado al lado, y esto es para hacer algo a favor de quien se está al lado, para prestar alguna ayuda, auxilio, socorro.
-

Permanezca en la Esperanza

- Así consolación es un acompañamiento que capacita para mantener el ánimo, firme frente a la vida. Un aliado en tiempos de necesidad como es eterna, entonces es un acompañamiento perpetuo para socorrer o ayudar en momentos de necesidad infundiendo fuerza para soportar algo o seguir estable en algo.

Segunda cosa **dada por gracia**- La esperanza buena el acto de esperar confiadamente, Expectativa placentera que conforta el ánimo.

Como Él mismo apóstol Pablo escribió a los hermanos de Roma

Romanos.8:24-25. Porque en esperanza hemos sido salvados, pero la esperanza que se ve no es esperanza, pues, ¿por qué esperar lo que uno ve?

V.25. Pero si esperamos lo que no vemos, con paciencia lo aguardamos.

Entonces por gracia, y como ánimo para la fortaleza, Dios otorgó a sus hijos un acompañamiento perpetuo para su auxilio y una expectativa placentera que los conforta en tiempos difíciles y los anima a seguir confiados en Él a pesar de las circunstancias adversas en el mundo.

Si no fuera por esa provisión de Dios permanente en Nosotros, sucumbiríamos ante cualquier situación dura o difícil.

Así como Él Salmista lo expresó muy claro y contundente



Permanezca en la Esperanza

Salmos.119:91-93. Por Tus ordenanzas permanecen hasta hoy,
Pues todas las cosas te sirven.

V.92. Si Tu ley no hubiera sido mi deleite, Entonces habría perecido en mi aflicción.

V.93. Jamás me olvidaré de Tus preceptos, Porque por ellos me has vivificado.

LO BUENO DE ESTÁ ESPERANZA **II TESALONICENSES.2:16**

Y que nuestro Señor Jesucristo mismo, y Dios nuestro Padre, que nos amó y nos dio consuelo eterno y buena esperanza por gracia,

¿Pero porque es buena esta esperanza?

Porque fue por un llamamiento Divino por medio del evangelio

II Tesalonicenses.2:14. Fue para esto que Él los llamó mediante nuestro evangelio, para que alcancen la gloria de nuestro Señor Jesucristo.

El evangelio nos capacita para alcanzar la gloria de Nuestro Señor Jesucristo.

Filipenses.3:14. prosigo hacia la meta para obtener el premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús.

Porque no desilusiona



Permanezca en la Esperanza

Romanos.5:5. Y la esperanza no desilusiona, porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por medio del Por Él Espíritu Santo que nos fue dado.

No desilusiona porque es viva

I Pedro.1:3. Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, quien, según Su gran misericordia, nos ha hecho nacer de nuevo a una esperanza viva, mediante la resurrección de Jesucristo de entre los muertos,

No se deteriora jamás

I Pedro.1:4. para obtener una herencia incorruptible, inmaculada, y que no se marchitará, reservada en los cielos para ustedes.

Porque está reservada, guarda en los cielos

Colosenses.1:5. a causa de la esperanza reservada para ustedes en los cielos. De esta esperanza ustedes oyeron antes en la palabra de verdad, el evangelio.

Porque Él que la prometió no puede mentir

Tito.1:2. con la esperanza de vida eterna, la cual Dios, que no miente, prometió desde los tiempos eternos,



Permanezca en la Esperanza

Hebreos.6:18. a fin de que, por dos cosas inmutables, en las cuales es imposible que Dios mienta, los que hemos buscado refugio seamos grandemente animados para asirnos de la esperanza puesta delante de nosotros.

Hebreos.10:23. Mantengamos firme la profesión de nuestra esperanza sin vacilar, porque fiel es Aquel que prometió.

Porque los planes de Dios son para darnos esta esperanza

Jeremias.29:11. “Porque Yo sé los planes que tengo para ustedes”, declara el SEÑOR, “planes de bienestar y no de calamidad, para darles un futuro y una esperanza.

Porque Dios, Es Él Dios de la esperanza

Romanos.15:13. Y el Dios de la esperanza los llene de todo gozo y paz en el creer, para que abunden en esperanza por el poder del Espíritu Santo.

Porque Cristo es Nuestra esperanza de gloria

Colosenses.1:27. A estos Dios quiso dar a conocer cuáles son las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles, que es Cristo en ustedes, la esperanza de la gloria.

Porque hay una sola esperanza

Efesios.4:4. Hay un solo cuerpo y un solo Espíritu, así como también ustedes fueron llamados en una misma esperanza de su vocación;



Permanezca en la Esperanza

Tenemos esta esperanza que a través de las Escrituras Dios nos la hace ver.

Romanos.15:4. Porque todo lo que fue escrito en tiempos pasados, para nuestra enseñanza se escribió, a fin de que por medio de la paciencia y del consuelo de las Escrituras tengamos esperanza.

Debemos mantenernos firmes en esta esperanza, es Nuestra ancla

Hebreos.6:19-20. Tenemos como ancla del alma, una esperanza segura y firme, y que penetra hasta detrás del velo,

V.20. adonde Jesús entró por nosotros como precursor, hecho, según el orden de Melquisedec, Sumo Sacerdote para siempre.

Tenemos la mejor esperanza, es buena, eterna

CONCLUSIÓN:

El apóstol Pablo anima a los hermanos en Tesalónica, a que perseveren en está esperanza porque es buena.

Es buena porque:

- No desilusiona.
 - Es viva.
 - No se deteriora con el tiempo.
 - Porque Él que la prometió no puede mentir.
 - Es eterna.
 - Es Nuestra ancla para no ir a la deriva en este mundo.
-

Permanezca en la Esperanza

Mantengámonos firmes, fieles sin movernos a pesar de las adversidades que se nos presente en este mundo.

Ya que Dios no es injusto para olvidar Nuestro trabajo.

Hebreos.6:10-12. Porque Dios no es injusto como para olvidarse de la obra de ustedes y del amor que han mostrado hacia Su nombre, habiendo servido, y sirviendo aún, a los santos.

V.11. Pero deseamos que cada uno de ustedes muestre la misma solicitud hasta el fin, para alcanzar la plena seguridad de la esperanza,

V.12. a fin de que no sean perezosos, sino imitadores de los que mediante la fe y la paciencia heredan las promesas.





TEMA: ES UNA ESPERANZA DE VIDA ETERNA

TEXTO: TITO.3:7

INTRODUCCIÓN:

para que justificados por Su gracia fuéramos hechos herederos según la esperanza de la vida eterna.

El apóstol Pablo ahora expresa **el propósito o el objetivo** de Dios al salvar al hombre pecador: Para que venga a ser heredero de la vida eterna venidera.

"Viniésemos a ser herederos"

Este es el resultado de la justificación: Ahora Él hombre salvo de sus pecados es hecho heredero de la vida eterna.

Romanos.4:13. Porque la promesa a Abraham o a su descendencia de que él sería heredero del mundo, no fue hecha por medio de la ley, sino por medio de la justicia de la fe.

Galatas.3:26-29. Pues todos ustedes son hijos de Dios mediante la fe en Cristo Jesús.

V.27. Porque todos los que fueron bautizados en Cristo, de Cristo se han revestido.

V.28. No hay judío ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay hombre ni mujer, porque todos son uno en Cristo Jesús.



Permanezca en la Esperanza

V.29. Y si ustedes son de Cristo, entonces son descendencia de Abraham, herederos según la promesa.

La vida eterna es el regalo de Dios para todo Aquel que llega a ser justificado en Jesús.

La promesa de la esperanza de la vida eterna es solo para los que han sido justificados- Salvados en Cristo Jesús.

ES UNA ESPERANZA DE VIDA ETERNA

TITO.3:7

para que justificados por Su gracia fuéramos hechos herederos según la esperanza de la vida eterna.

La justificación- Salvación hace posible la esperanza de la vida eterna en cada Uno de los hijos de Dios.

Romanos.5:21. para que, así como el pecado reinó en la muerte, así también la gracia reine por medio de la justicia para vida eterna, mediante Jesucristo nuestro Señor.

Aunque el cuerpo físico muera, tenemos la esperanza de la vida eterna.

II Corintios.5:1. Porque sabemos que, si la tienda terrenal que es nuestra morada, es destruida, tenemos de Dios un edificio, una casa no hecha por manos, eterna en los cielos.



Permanezca en la Esperanza

Este cuerpo terrestre es como un frágil tabernáculo en comparación con el cuerpo futuro, el cual Pablo denomina edificio.

Todo Él que ha puesto su fe en Él Señor Jesucristo puede tener la certeza de que su alma vivirá por toda la eternidad.

Juan.17:3. Y esta es la vida eterna: que te conozcan a Ti, el único Dios verdadero, y a Jesucristo, a quien has enviado.

El cristiano no tiene la vida eterna ahora en realidad solo en promesa, esperanza.

I Juan.2:25. Y esta es la promesa que Él mismo nos hizo: la vida eterna.

Lo que tiene ahora es la promesa de ella, y su esperanza está basada en Dios quien no puede mentir.

Tito.1:2. con la esperanza de vida eterna, la cual Dios, que no miente, prometió desde los tiempos eternos,

- Dios, cuya esencia es completamente opuesta a la falsedad, formuló este propósito desde antes del comienzo de la fundación del mundo.

Las promesas de Dios son fieles, porque Él no puede mentir

Hebreos.6:18. a fin de que, por dos cosas inmutables, en las cuales es imposible que Dios mienta, los que hemos buscado refugio seamos grandemente animados para asirnos de la esperanza puesta delante de nosotros,

Permanezca en la Esperanza

Hebreos.10:23. Mantengamos firme la profesión de nuestra esperanza sin vacilar, porque fiel es Aquel que prometió.

- Dios siempre ha cumplido y cumplirá siempre sus promesas.
- Dios siempre ha sido fiel para cumplir sus promesas.
- Y nos promete la vida eterna.

Juan.3:16, 36. Porque de tal manera amó Dios al mundo, que dio a su Hijo unigénito, para que todo aquel que cree en El, no se pierda, más tenga vida eterna.

El desea anhela darnos la vida eterna

V.36. El que cree en el Hijo tiene vida eterna; pero el que no obedece al Hijo no verá la vida, sino que la ira de Dios permanece sobre él.

Juan.5:24. En verdad, en verdad os digo: el que oye mi palabra y cree al que me envió, tiene vida eterna y no viene a condenación, sino que ha pasado de muerte a vida.

Juan.6:47. En verdad, en verdad os digo: el que cree, tiene vida eterna.

Él nos da la vida eterna

Juan.10:28. Yo les doy vida eterna y jamás perecerán, y nadie las arrebatará de Mi mano.

Él Apóstol Juan nos da este testimonio.



Permanezca en la Esperanza

I Juan.5:11-13. Y el testimonio es este: que Dios nos ha dado vida eterna, y esta vida está en Su Hijo.

V.12. El que tiene al Hijo tiene la vida, y el que no tiene al Hijo de Dios, no tiene la vida.

V.13. Estas cosas les he escrito a ustedes que creen en el nombre del Hijo de Dios, para que sepan que tienen vida eterna.

El regalo- La Dádiva de Dios es vida eterna.

Romanos.6:23. Porque la paga del pecado es muerte, pero la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús Señor nuestro.

Hemos sido llamados para esta vida eterna

I Timoteo.6:12. Pelea la buena batalla de la fe. Echa mano de la vida eterna a la cual fuiste llamado, y de la que hiciste buena profesión en presencia de muchos testigos.

- Echando mano es un término utilizado en las contiendas humanas, Pablo amonesta a Timoteo para que luche por la causa del evangelio contra todos los adversarios y alcance el premio de la vida eterna.

La promesa es de recibir la vida eterna

I Timoteo.1:16. Sin embargo, por esto hallé misericordia, para que, en mí, como el primero, Jesucristo demostrara toda Su paciencia como un ejemplo para los que habrían de creer en Él para vida eterna.



ESTA ESPERANZA DE LA VIDA ETERNA ES EN LOS CIELOS

Hay solo una esperanza.

Efesios.4:4. Hay un solo cuerpo y un solo Espíritu, así como también ustedes fueron llamados en una misma esperanza de su vocación;

Pero lamentablemente muchos religiosos hacen ver que hay varias esperanzas, muchos tienen la esperanza de vivir eternamente aquí en la tierra, pero esta esperanza es falsa.

Ya que la tierra y los cielos serán destruidos

II Pedro.3:10-11. Pero el día del Señor vendrá como ladrón, en el cual los cielos pasarán con gran estruendo, y los elementos serán destruidos con fuego intenso, y la tierra y las obras que hay en ella serán quemadas.

V.11. Puesto que todas estas cosas han de ser destruidas de esta manera, iqué clase de personas no deben ser ustedes en santa conducta y en piedad.

No se va hallar lugar ni para la tierra ni para el cielo

Apocalipsis.20:11. Vi un gran trono blanco y a Aquel que estaba sentado en él, de cuya presencia huyeron la tierra y el cielo, y no se halló lugar para ellos.



Permanezca en la Esperanza

La única esperanza que Dios **Nos promete** es la vida eterna, pero en los cielos.

Nuestra morada es en el cielo

Juan.14:2-3. En la casa de Mi Padre hay muchas moradas; si no fuera así, se lo hubiera dicho; porque voy a preparar un lugar para ustedes.

V.3. Y si me voy y les preparo un lugar, vendré otra vez y los tomaré adonde Yo voy; para que donde Yo esté, allí estén ustedes también.

Jesús fue a preparar lugar, vendrá y Nos llevará donde Esta Él

La pregunta es: **¿Dónde estás Jesús?** Pues en el cielo, entonces Nuestra morada es en los cielos.

II Corintios.5:1. Porque sabemos que, si la tienda terrenal que es nuestra morada, es destruida, tenemos de Dios un edificio, una casa no hecha por manos, eterna en los cielos.

Nuestra ciudadanía está en los cielos

Filipenses.3:20. Porque nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también ansiosamente esperamos a un Salvador, el Señor Jesucristo.

El apóstol Pablo escribió a los hermanos de Colosas que la esperanza está en los cielos.



Permanezca en la Esperanza

Colosenses.1:5. a causa de la esperanza reservada para ustedes en los cielos. De esta esperanza ustedes oyeron antes en la palabra de verdad, el evangelio.

Todos los hombres de fe murieron con esta esperanza de una patria mejor, celestial.

Hebreos.1:14-16. Porque los que dicen tales cosas, claramente dan a entender que buscan una patria propia.

V.15. Y si en verdad hubieran estado pensando en aquella patria de donde salieron, habrían tenido oportunidad de volver.

V.16. Pero en realidad, anhelan una patria mejor, es decir, la celestial. Por lo cual, Dios no se avergüenza de ser llamado Dios de ellos, pues les ha preparado una ciudad.

El apóstol Pedro también escribió de la vida eterna en los cielos

I Pedro.1:4. para obtener una herencia incorruptible, inmaculada, y que no se marchitará, reservada en los cielos para ustedes.

La vida eterna está asegurada para todos los fieles, pero tenemos que ser fieles hasta la muerte.

Apocalipsis.2:10. 'No temas lo que estás por sufrir. Yo te digo que el diablo echará a algunos de ustedes en la cárcel para que sean probados, y tendrán tribulación por diez días. Sé fiel hasta la muerte, y Yo te daré la corona de la vida.



Permanezca en la Esperanza

La esperanza de la vida eterna está en Nuestras manos,
cuidémosla para poderla obtenerla en aquel que Nuestro Señor
Jesucristo regrese.

II Timoteo.4:8. En el futuro me está reservada la corona de justicia que el Señor, el Juez justo, me entregará en aquel día; y no solo a mí, sino también a todos los que aman Su venida.

- Esta vida eterna esta guardada- Reservada- Protegida en los cielos y es eterna.

Por eso Él que permanece en Él Señor, permanece para siempre.

I Juan.2:17. El mundo pasa, y también sus pasiones, pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre.

Dios nos ayude a alcanzar la esperanza de la vida eterna en los cielos.

CONCLUSIÓN:

Tenemos la esperanza de la vida eterna en los cielos.

Dios nos la ha prometido desde ante de la creación del mundo, anhelemos deseemos esta esperanza de la vida eterna en los cielos.

Esta esperanza es Nuestra ciudadanía en los cielos.

Esta guardada- reservada- cuidada- protegida en los cielos.

Permanezca en la Esperanza

Esta esperanza es celestial, porque es en el cielo donde mora Jesucristo con su Padre, El Espíritu Santo, los Ángeles.

No hay otra esperanza más grande, más maravillosa, esforcémonos por alcanzarla.

Dios ya hizo su parte, ahora Nos toca a cada Uno de Nosotros alcanzarla y poder vivir una eternidad en los cielos.

Esta esperanza es segura- firme porque Dios nunca ha mentido, no puede mentir, ni nunca mentira.





TEMA: LA ESPERANZA

TEXTO: COLOSENSES.1:5

INTRODUCCIÓN:

A causa de la esperanza reservada para vosotros en los cielos, de la cual oísteis antes en la palabra de verdad, el evangelio.

En este estudio hablaremos de la esperanza del cristiano.

Sabemos que la Biblia habla de una esperanza.

No de dos o tres esperanza.

Efesios.4:4. Hay un solo cuerpo y un solo Espíritu, así como también vosotros fuisteis llamados en una misma esperanza de vuestra vocación;

Y es Allá en los cielos y es eterna

Pero muchos cristianos se desaniman porque no tienen puesta su vista en esta esperanza.

En este estudio veremos qué es lo que encierra esta esperanza, porque muchos cristianos creen o piensan que solo es vida eterna y ya.

Que solo vamos a vivir una eternidad.



Permanezca en la Esperanza



Pero veremos con quienes y como estaremos en esta vida eterna.

Esta esperanza no desilusiona.

Romanos.5:5. y la esperanza no desilusiona, porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por medio del Espíritu Santo que nos fue dado.

Porque es verdadera no es falsa.

Y está segura porque Dios no puede mentir

Tito.1:2. con la esperanza de vida eterna, la cual Dios, que no miente, prometió desde los tiempos eternos,

Hebreos.6:18. la cual tenemos como ancla del alma, una esperanza segura y firme, y que penetra hasta detrás del velo.

LA ESPERANZA ESTÁ EN LOS CIELOS

FILIPENSES.3:20

Porque nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también ansiosamente esperamos a un Salvador, el Señor Jesucristo,

Esta esperanza está en los cielos.

Esta guardada- Reservada en los cielos.



Permanezca en la Esperanza

I Pedro.1:4. para obtener una herencia incorruptible, inmaculada, y que no se marchitará, reservada en los cielos para vosotros.

Es una casa no echa de mano

II Corintios.5:1. Porque sabemos que, si la tienda terrenal que es nuestra morada, es destruida, tenemos de Dios un edificio, una casa no hecha por manos, eterna en los cielos.

Aunque esta esperanza no la vemos ahora, pero tenemos que creer en ella, porque allí entra la fe.

Romanos.8:24-25. Porque en esperanza hemos sido salvos, pero la esperanza que se ve no es esperanza, pues, ¿por qué esperar lo que uno ve?

Y por eso debemos de tener paciencia.

V.25. Pero si esperamos lo que no vemos, con paciencia lo aguardamos.

Y por eso debemos de poner la mira en las cosas que no se ven porque son eternas.

II Corintios.4:18. al no poner nuestra vista en las cosas que se ven, sino en las que no se ven; porque las cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son eternas.

Tenemos esta esperanza de gozar vida eterna allá en los cielos.

No perdamos este galardón.

Permanezca en la Esperanza



¿EN QUIÉN ESTAMOS PONIENDO NUESTRA ESPERANZA?

Muchos están poniendo su esperanza aquí en la tierra.

Pero lamentablemente es una esperanza falsa por que la tierra va ser destruida.

II Pedro.3:10-11. Pero el día del Señor vendrá como ladrón, en el cual los cielos pasarán con gran estruendo, y los elementos serán destruidos con fuego intenso, y la tierra y las obras que hay en ella serán quemadas.

V.11. Puesto que todas estas cosas han de ser destruidas de esta manera, iqué clase de personas no debéis ser vosotros en santa conducta y en piedad,

Otros la ponen en sus familiares- Amigos- Su dinero- O aun en el predicador y esto no debe ser así.

Debemos de poner Nuestra esperanza en Dios

Como Ezequías quien puso su esperanza en Dios

II Reyes.18:5. Confió en el SEÑOR, Dios de Israel; y después de él, no hubo ninguno como él entre todos los reyes de Judá, ni entre los que fueron antes de él.

Aunque las personas se burlen Nuestra esperanza es en Dios

Salmos.14:6. Del consejo del afligido os burlaríais, pero el SEÑOR es su refugio.



Permanezca en la Esperanza

Como Él Salmista decía:

¿Y ahora que espero?

Mi esperanza está en ti

Salmos.39:7. Y ahora, Señor, ¿qué espero? En ti está mi esperanza.

Y es por eso que Él Salmista no se avergonzaba de su
esperanza porque estaba puesta en Dios

Salmos.119:116. Sostenme conforme a tu promesa, para que viva, y no dejes que me avergüenze de mi esperanza.

Al igual Él cristiano su esperanza esta puesta en Dios

I Timoteo.4:10. Porque por esto trabajamos y nos esforzamos, porque hemos puesto nuestra esperanza en el Dios vivo, que es el Salvador de todos los hombres, especialmente de los creyentes.

Por eso que Él justo en su muerte tiene esperanza

Proverbios.14:32. El impío es derribado por su maldad, pero el justo tiene un refugio cuando muere.

Y es por eso que nos debemos de gloriar en la esperanza de la gloria de Dios.

Romanos.5:2. por medio de quien también hemos obtenido entrada por la fe a esta gracia en la cual estamos firmes, y nos gloriamos en la esperanza de la gloria de Dios.

Permanezca en la Esperanza

Debemos gozarnos en la esperanza.

Romanos.12:12. gozándodos en la esperanza, perseverando en el sufrimiento, dedicados a la oración.

Debemos tenerla como firme ancla.

Hebreos.6:19. la cual tenemos como ancla del alma, una esperanza segura y firme, y que penetra hasta detrás del velo.

LO GRANDE DE ESTÁ ESPERANZA

Lo grande de esta esperanza está en que:

En ella no va a entrar nada inmundo

Apocalipsis.21:27. y jamás entrará en ella nada inmundo, ni el que practica abominación y mentira, sino sólo aquellos cuyos nombres están escritos en el libro de la vida del Cordero.

Estarán afuera todos los que practican la maldad

Apocalipsis.22:15. Afuera están los perros, los hechiceros, los inmorales, los asesinos, los idólatras y todo el que ama y practica la mentira.

No habrá más muerte, ni dolor

Apocalipsis.21:4. El enjugará toda lágrima de sus ojos, y ya no habrá muerte, ni habrá más duelo, ni clamor, ni dolor, porque las primeras cosas han pasado.

Ya no habrá más sed, ni hambre, ni calor

Permanezca en la Esperanza

Apocalipsis.7:16. Ya no tendrán hambre ni sed, ni el sol los abatirá, ni calor alguno,

Otras de las grandes cosas de esta esperanza es que:

Estaremos con Dios le veremos cara a cara tal como Él es

I Juan.3:2. Amados, ahora somos hijos de Dios y aún no se ha manifestado lo que habremos de ser. Pero sabemos que cuando Él se manifieste, seremos semejantes a El porque le veremos como Él es.

Estaremos con los Ángeles en el cielo adorando a Dios por una eternidad

Apocalipsis.5:11. Y miré, y oí la voz de muchos ángeles alrededor del trono y de los seres vivientes y de los ancianos; y el número de ellos era miradas de miradas, y millares de millares.

Estaremos con todos los fieles tanto del Antiguo y del Nuevo Testamento

Mateo.8:11. Y os digo que vendrán muchos del oriente y del occidente, y se sentarán a la mesa con Abraham, Isaac y Jacob en el reino de los cielos.

CONCLUSIÓN:

Tenemos una esperanza que está guardada en los cielos para Nosotros y es una esperanza que no desilusiona porque fiel es

Él que prometió Dios.

Permanezca en la Esperanza

Nuestra esperanza debe estar puesta en Dios.

No en las riquezas o en Nuestros familiares o el dinero o el mundo o Él predicador.

Esta esperanza es grande porque no nos vamos a preocupar por nada ni de la muerte, ni sed ni calor.

Allí no va a entrar nada inmundo.

Solo personas sanas y buenas estarán allí.

Amigo venga a esta esperanza, no siga en este mundo sin esperanza.

Efesios.2:12. recuerden que en ese tiempo ustedes estaban separados de Cristo, excluidos de la ciudadanía de Israel, extraños a los pactos de la promesa, sin tener esperanza y sin Dios en el mundo.





TEMA: PRESENTAR DEFENSA DE LA ESPERANZA.

TEXTO: I PEDRO.3:15.

INTRODUCCIÓN:

Sino santifiquen a Cristo como Señor en sus corazones, estando siempre preparados para presentar defensa ante todo el que les demande razón de la esperanza que hay en ustedes. Pero háganlo con mansedumbre y reverencia,

- El apóstol Pedro Nos anima, Nos exhorta a que estemos preparado para presentar defensa de Nuestra esperanza.
- Todos y cada Uno de los cristianos tenemos que estar preparados para poder presentar defensa de Nuestra esperanza.

Veremos en este estudio como debemos de presentar defensa.

- **La actitud** que tenemos que tener, para poder santificar a Dios en Nuestros corazones.
- **El propósito de Nuestra vida**, es siempre santificar, agradar y servir a Dios y lo hacemos cuando estamos preparados.



Permanezca en la Esperanza

Ya que ese es el propósito de estar preparado para presentar defensa de Nuestra esperanza.

Defensa- apolοgeomai (ἀπολογέομαι, G626), cf. B; lit: hablarse a uno mismo fuera de [apo, de (partitivo); lego, hablar], responder dando una defensa de uno mismo. Vine.

Lamentablemente **muchos no quieren presentar** defensa de lo que creen o predicen.

Tenemos que defender la verdad

- La Biblia nos exhorta a que debemos defender Nuestra esperanza.
- Debemos hacerlo siempre donde sea cuando sea contra quien sea.
- Lamentablemente muchos no quieren defender la verdad, nos estamos volviendo conformista, cosa que no encontramos en la Biblia, como cristianos debemos siempre defender la verdad de Dios a través de su palabra, sin temor, ni miedo.

Muchos expresan: Usted crea lo que quiera, Yo voy a creer lo que quiera, Usted con su religión Yo con la mía, Usted con su doctrina Yo con la mía, Yo no me meto con Usted, Usted no se meta conmigo con lo que Yo creo o practico.

Eso no es lo que encontramos en la Biblia hermano, eso no es lo que Dios realmente desea.



Permanezca en la Esperanza

Muchos dejen pasar el error, aun de entre hermanos, por no querer meterse en problema, eso es cobardía.

PRESENTAR DEFENSA DE LA ESPERANZA PARA SANTIFICAR A DIOS **I PEDRO.3:15**

Sino santificad a Cristo como Señor en vuestros corazones, estando siempre preparados para presentar defensa ante todo el que os demande razón de la esperanza que hay en vosotros, pero hacedlo con mansedumbre y reverencia;

El apóstol Pedro quiere que santifiquemos a Dios en Nuestros corazones.

Y lo hacemos cuando estamos preparados.

Pero cabe la pregunta.

¿Cómo podemos santificar a Dios en Nuestros Corazones?

- Lo santificamos a través de estar **preparados para presentar defensa de Nuestra esperanza.**
- Y lo santificamos cuando **presentamos defensa de Nuestra esperanza** por quéharemos que muchas almas se aparten del error para servir a Dios.

Así lo estamos glorificando a través de defender la verdad.

Eso es lo importante de presentar defensa que podemos corregir a los que andan en el error en la falsedad y vengan a la



Permanezca en la Esperanza

verdad.

I Timoteo.2:4. el cual quiere que todos los hombres sean salvos y vengan al pleno conocimiento de la verdad.

Debemos **presentar defensa**- Es de la palabra griega “Apología” Defensa verbal, discurso en defensa. Vine.

Defender, vindicar. Como en:

Hechos.22:1. Hermanos y padres, escuchad mi defensa que ahora presento ante vosotros.

Hechos.25:8. mientras Pablo decía en defensa propia: No he cometido ningún delito, ni contra la ley de los judíos, ni contra el templo, ni contra el César.

Hechos.26:2. Con respecto a todo aquello de que los judíos me acusan, me considero afortunado, oh rey Agripa, de poder presentar hoy mi defensa delante de ti,

Pablo presentó su defensa

El apóstol Pedro dice que los cristianos deben estar listo a dar respuesta o defensa a aquellos que pregunten sobre Nuestra esperanza.

Pablo dijo: “Que estaba puesto para la defensa del evangelio”.

Filipenses.1:16. estos lo hacen por amor, sabiendo que he sido designado para la defensa del evangelio;



Permanezca en la Esperanza

Pablo defendía el evangelio puro de Cristo ante aquellos que demandaban una razón una explicación de lo que El creía
Por eso Él decía: “Que su defensa contra los que lo examinaban”.

I Corintios.9:3. Mi defensa contra los que me examinan es ésta: Pablo estaba dispuesto a dar explicación y defender lo que Él predicaba y enseñaba.

Pablo presento defensa y por eso discutió con muchos
Hechos.17:2-3. Y Pablo, según su costumbre, fue a ellos y por tres días de reposo discutió con ellos basándose en las Escrituras,

La palabra **discutir-** Contender y alegar razones contra el parecer de alguien.

Y lo hizo explicando y presentando evidencias
V.3. explicando y presentando evidencia de que era necesario que el Cristo padeciera y resucitara de entre los muertos, y diciendo: Este Jesús, a quien yo os anuncio, es el Cristo.

Pablo no se quedaba callado Él defendía y discutía
Hechos.17:17. Así que discutía en la sinagoga con los judíos y con los gentiles temerosos de Dios, y diariamente en la plaza con los que estuvieran presentes.

También con hermanos en la fe, aquellos que estaban enseñando que se debía circuncidar



Permanezca en la Esperanza

Hechos.15:2. Como Pablo y Bernabé tuvieran gran disensión y debate con ellos, los hermanos determinaron que Pablo y Bernabé, y algunos otros de ellos subieran a Jerusalén a los apóstoles y a los ancianos para tratar esta cuestión.

Lo hacia todos los días que se presentaba la oportunidad no era un cristiano pasivo, defendía siempre

Hechos.18:4. Y discutía en la sinagoga todos los días de reposo, y trataba de persuadir a judíos y a griegos.

Hechos.18:19. Llegaron a Éfeso y los dejó allí. Y entrando él a la sinagoga, discutía con los judíos.

Apolos fue otro cristiano que defendía y estaba presto a defender para la defensa del evangelio

Hechos.18:28. porque refutaba vigorosamente en público a los judíos, demostrando por las Escrituras que Jesús era el Cristo.

La palabra **refutar-** diakatelencomai (διακατελέγχομαι, G1246), refutar poderosamente, es forma intensiva de elenco, convencer (día, a través; kata, abajo, ambos intensivos) «refutaba públicamente» implicando que afrontaba por turnos los argumentos opuestos (día), poniéndolos a ras del suelo (kata). Conlleva también el concepto de que los convencía de culpa moral. Vine.

Debemos derribar todo argumento falso que se levante contra el conocimiento de Dios

Permanezca en la Esperanza

II Corintios.10:4-5. Porque las armas de nuestra contienda no son carnales, sino poderosas en Dios para la destrucción de fortalezas;

V.5. destruyendo especulaciones y todo razonamiento altivo que se levanta contra el conocimiento de Dios, y poniendo todo pensamiento en cautiverio a la obediencia de Cristo.

Como lo hacia Él Apóstol Pablo, vemos al Apóstol Pablo discutiendo.

Hechos.19:8-9. Entró Pablo en la sinagoga, y por tres meses continuó hablando denodadamente, discutiendo y persuadiéndoles acerca del reino de Dios.

V.9. Pero cuando algunos se endurecieron y se volvieron desobedientes hablando mal del Camino ante la multitud, Pablo se apartó de ellos llevándose a los discípulos, y discutía diariamente en la escuela de Tirano.

Fijémonos bien que **dice discutía-** apoloeomai (ἀπολογέομαι, G626), lit: hablarse a uno mismo fuera de; de ahí, defenderse, y por ello, en general: (a) defenderse, como delante de un tribunal. Vine.

Discutían diariamente, las discusiones de las Escrituras no son malas no son pecados.

Debemos combatir ardientemente



Permanezca en la Esperanza

Judas.3. Amados, por el gran empeño que tenía en escribiros acerca de nuestra común salvación, he sentido la necesidad de escribiros exhortándoos a contender ardientemente por la fe que de una vez para siempre fue entregada a los santos.

Contender: athlesia (ἀθλησις, G119), denota combate, concurso de atletas; de ahí, lucha «combate». Vine.

La Biblia nos hace ver términos militares para defender la fe

I Timoteo.6:12. Pelea la buena batalla de la fe; echa mano de la vida eterna a la cual fuiste llamado, y de la que hiciste buena profesión en presencia de muchos testigos.

Pelear- agonizomai (ἀγωνίζομαι, G75), de agon (véanse CONFLICTO, Nº 1, BATALLA, LUCHA), denota luchar, entablar una lucha. Se traduce «pelearán» en Jua_18:36. En sentido metafórico, se utiliza de luchar con perseverancia contra oposición y tentación. Vine.

II Timoteo.4:7. He peleado la buena batalla, he terminado la carrera, he guardado la fe.

El Apóstol Pablo había peleado y ganado la buena batalla, hay una batalla que es buena pelearla todos los días de Nuestra vida.

Como todo militar que está preparado para entrar en la batalla a la hora que lo llamen debe estar listos con todo su armamento para ir a enfrentar al enemigo así Nosotros como cristianos debemos estar listo con Nuestra espada bien afilada.

Permanezca en la Esperanza

Efesios.6:17. Tomen también el CASCO DE LA SALVACIÓN, y la espada del Espíritu que es la palabra de Dios.

Esta espada es la palabra de Dios, la Biblia
Debemos estar preparados para la batalla siempre.

Timoteo debía de pelear esta batalla también como cristiano
como soldado de Cristo.

I Timoteo.1:18. Esta comisión te confío, hijo Timoteo, conforme a las profecías que antes se hicieron en cuanto a ti, a fin de que por ellas pelees la buena batalla,

Filipenses.1:17. Solamente comportaos de una manera digna del evangelio de Cristo, de modo que ya sea que vaya a veros, o que permanezca ausente, pueda oír que vosotros estáis firmes en un mismo espíritu, luchando unánimes por la fe del evangelio;

No debemos de huir de la controversia Bíblica.

Muchas veces oímos decir:

- “Yo respeto su opinión Usted respete la mía”.
- “Usted con su tema Yo con Él mío”.
- “La Biblia no es para discutir”.

Esto es un grave error hermanos debemos de luchar guerrear por la fe.

Debemos defender dar guerra por Nuestra fe.



Permanezca en la Esperanza



Debemos tapar la boca de los falsos maestros

Tito.1:11. a quienes es preciso tapar la boca, porque están trastornando familias enteras, enseñando, por ganancias eshonestas, cosas que no deben.

Tapar- fraáo (φράσσω, G5420), véase CERRAR, Nº 4. Se utiliza en Heb.11:33: «taparon bocas de leones». Véase también IMPEDIR, Nº 4. Vine.

Lamentablemente estamos viendo hermanos muy pasivos y permisivos en los asuntos de fe.

Muchas veces tenemos la actitud que los centinelas tenía.

Isaias.56:10. Los centinelas de Israel son ciegos, Ninguno sabe nada. Todos son perros mudos que no pueden ladrar, Soñadores acostados, amigos de dormir;

Perros mudos, que no ladran, para advertir y defender.

¿Para qué sirve tener un perro mudo que no labra?

No quieren entrar en discusiones huyen de las discusiones.

Ezequiel.3:17. «Hijo de hombre, te he puesto por centinela de la casa de Israel. Cuando oigas la palabra de Mi boca, advírtelos de Mi parte.

Muchos **no quieren que se toquen** temas que vayan a generar controversias y discusiones.

No debemos tener ese espíritu de cobardía, sino de valor.



Permanezca en la Esperanza

II Timoteo.1:7. Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio.

Seamos como Él profeta Miqueas

Miqueas.3:8. Yo, en cambio, estoy lleno de poder, del Espíritu del SEÑOR, y de juicio y de valor, para dar a conocer a Jacob su rebelión, y a Israel su pecado.

Tenemos Él Espíritu de Dios, y Él Espíritu de Dios no es cobarde.

No queramos agradar a los hombres sino a Dios

Galatas.1:10. Porque ¿busco ahora el favor de los hombres o el de Dios? ¿O me esfuerzo por agradar a los hombres? Si yo todavía estuviera tratando de agradar a los hombres, no sería siervo de Cristo.

CRISTO INSTRUYO a sus discípulos que Ellos tenían que
presentar defensa.

Pero Ellos no tenían que preocuparse de cómo tenían que hablar.

Lucas.12:11-12. Y cuando os lleven a las sinagogas y ante los gobernantes y las autoridades, no os preocupéis de cómo o de qué hablaréis en defensa propia, o qué vais a decir;

• Porque tenía al Espíritu Santo con Ellos.

V.12. porque el Espíritu Santo en esa misma hora les enseñará lo que deben decir».

Permanezca en la Esperanza

- Él Espíritu Santo Estaba con Ellos para ayudarles siempre en su lucha y de cómo defender la verdad ante Él enemigo.
- De la misma manera Nosotros tenemos al Espíritu Santo de Nuestro lado.
- Nos ayuda y guía a través de su palabra siempre.

Ellos tenían que presentar defensa ante los gobernantes y las autoridades.

TODO CRISTIANO DEBE PREPARARSE PARA DAR DEFENSA DE SU ESPERANZA.

Lamentablemente muchos cristianos no están preparados.

Tienen muchos años y no han crecido para poder presentar una defensa de su esperanza.

Por eso son fácil presa del enemigo los envuelven con mucha facilidad en el error, es una gran lastima.

Efesios.4:14. para que ya no seamos niños, sacudidos por las olas y llevados de aquí para allá por todo viento de doctrina, por la astucia de los hombres, por las artimañas engañosas del error;

Son llevados por todo viento de doctrina

Para poder estar preparados tenemos que crecer espiritualmente en la palabra de Dios, tener ese deseo de crecer cada día.

Tenemos que estudiar empaparnos de la palabra de Dios,
desearla



Permanezca en la Esperanza

I Pedro.2:2. desead como niños recién nacidos, la leche pura de la palabra, para que por ella crezcáis para salvación,

Crecer en el conocimiento

II Pedro.3:18. antes bien, creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. A Él sea la gloria ahora y hasta el día de la eternidad. Amén.

Para no ser engañado fácilmente por aquellos que tuercen las escrituras

II Pedro.3:16. Asimismo en todas sus cartas habla en ellas de esto; en las cuales hay algunas cosas difíciles de entender, que los ignorantes e inestables tuercen, como también tuercen el resto de las Escrituras, para su propia perdición.

Por eso se nos exhorta a estar en guardia, alertar, vigilar

II Pedro.3:17. Por tanto, amados, sabiendo esto de antemano, estén en guardia, no sea que, arrastrados por el error de hombres libertinos, caigan de su firmeza.

Tenemos que crecer sino crecemos nunca vamos a poder estar preparados para defender Nuestra esperanza que esta guarda en los cielos.

I Pedro.1:4. para obtener una herencia incorruptible, inmaculada, y que no se marchitará, reservada en los cielos para vosotros,



Permanezca en la Esperanza

Filipenses.3:20. Porque nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también ansiosamente esperamos a un Salvador, el Señor Jesucristo,

- Pero son muchos los que dicen que la esperanza está aquí en la tierra.
- Pero Nosotros debemos de defender combatir por Nuestra esperanza defender el evangelio como los cristianos y apóstoles del primer siglo lo hicieron.

No tenemos que tener temor porque nada hay contra la verdad sino la verdad.

II Corintios.13:8. Porque nada podemos hacer contra la verdad, sino sólo a favor de la verdad.

- El error **no puede hacer nada** contra la verdad.
- **No hay por qué sentir** temor o miedo de presentar defensa de Nuestra esperanza.
- **Si tenemos la verdad**, no abra quien pueda hacer frente a la verdad de Dios.
- La **verdad siempre triunfa**, siempre saldrá victoriosa.
- Nunca **el error va a triunfar sobre la verdad**, la verdad ofende, pero es la que nos salva, nos hace libre y nos guía a la salvación.





LA ACTITUD CORRECTA PARA PRESENTAR DEFENSA. I PEDRO.3:15.

Sino santificad a Cristo como Señor en vuestros corazones, estando siempre preparados para presentar defensa ante todo el que os demande razón de la esperanza que hay en vosotros, pero hacedlo con mansedumbre y reverencia;

Hermanos tenemos el deber **la misión de defender** Nuestra esperanza dar razón de ella, pero tenemos que hacerlo con una muy buena actitud.

Tenemos que tener la actitud correcta para hacerlo, porque de nada valdría defender la verdad sino no hay una buena actitud, y aquí Él apóstol Pedro nos dice cuál es la actitud correcta.

La actitud correcta debe ser con: **Mansedumbre**- La palabra mansedumbre es: A. NOMBRES 1. prautes, o praotes, (prau>vth"/, 4240), forma anterior, denota mansedumbre. Vine.

En su utilización en las Escrituras donde tiene un significado más pleno y profundo que en los escritos griegos seculares.

Consiste «no solo en el comportamiento externo de la persona; ni tampoco en sus relaciones con sus semejantes; tampoco se trata meramente de su disposición natural, más bien es una obra efectuada en el alma; y se la ejerce en primer lugar y ante todo para con Dios.



Permanezca en la Esperanza

Es aquella disposición de espíritu con la que aceptamos sus tratos con Nosotros como buenos, y por ello sin discutirlos ni resistirlos, este término está estrechamente relacionado con la palabra. *tapeinofrosune*, humildad. Vine.

La mansedumbre es la fuerza bajo control, tenemos que controlarnos cuando presentamos defensa de la esperanza.

Habrá momentos donde nos podemos desesperarnos porque tal vez la persona no entiende. O por el error y lo cerrado que estén en sus errores, pero debemos mantenernos tranquilos controlados, porque si no, no vamos a poder ganar esa alma o almas.

Por eso Él siervo del Señor debe ser amable tierno

II Timoteo.2:24-25. Y el siervo del Señor no debe ser rencilloso, sino amable para con todos, apto para enseñar, sufrido,

V.25. corrigiendo tiernamente a los que se oponen, por si acaso Dios les da el arrepentimiento que conduce al pleno conocimiento de la verdad,

Corregir tiernamente a los que se oponen, para que escapen del lazo del diablo.

II Timoteo.2:26. y volviendo en sí, escapen del lazo del diablo, habiendo estado cautivos de él para hacer su voluntad.



Permanezca en la Esperanza

- Pero si no somos tiernos amables difícilmente podremos ganar esa alma.
- La actitud correcta y el propósito es salvar el alma de la persona que está en el error.
- No destruirla ni avergonzarla. De nada servirá tener la verdad, sino tenemos la actitud correcta para enseñarla y defenderla.

Hay actitudes incorrectas de defender la verdad ellas son:

- 1.** Hay hermanos que defienden la verdad para hacer ver que Ellos tienen mucho conocimiento.
- 2.** Hermanos que defienden la verdad a gritos.
- 3.** Hermanos que quieren humillar a la persona, y lo menos que quieren es que la persona se salve.
- 4.** Hermanos que no quieren hablar de su esperanza, llegan a su casa personas de cualquier religión falsa, y lo que hacen es escucharle todo lo que Ellos dicen, y Ellos no hablan nada.
- 5.** Otros que cuando llegan a su casa, más bien los corren de su casa, que gran error, allí está la oportunidad para defender Nuestra esperanza.

Hace mucho tiempo oí decir a una hermana que habían llegados unos testigos de Jehová a su casa y que Ella, les había echado agua para correrlos.



Permanezca en la Esperanza

Y todos los hermanos se echaron a reír, como que fuera un chiste, cuando la verdad nos deberíamos de entristecer con esta actitud, porque no es buena.

Lamentablemente atacamos por ejemplo a los católicos y a los evangélicos, que dicen: “Mi pastor dice esto o lo otro” O “El papa dice esto o aquello”.

Y decimos que no es correcto que tenemos que examinar la Biblia. Y esto es cierto, pero lamentablemente muchos hermanos y hermanas expresan lo mismo.

“El predicar dice esto o aquello” “El hermano tal dice esto o aquello”. Como si Él predicador o Él hermano fuera la verdad.

Quitemos todos estos errores hermanos de Nosotros, así no se defiende la verdad, así no podremos defender Nuestra esperanza.

Tenemos que tener la actitud correcta para que podemos glorificar a Dios.

Y no Nuestro ego u orgullo.

Debe haber una buena conciencia.

I Pedro.3:16. teniendo buena conciencia, para que en aquello en que sois calumniados, sean avergonzados los que difaman vuestra buena conducta en Cristo.

Para que Aquellos que nos calumnian, sean avergonzarnos



Permanezca en la Esperanza

Al ver Nuestra conducta muchos se preguntarán.

- ¿Qué es lo que espera de la religión tal persona?
- ¿Por qué no corren con Nosotros?

I Pedro.4:4. Y en todo esto, se sorprenden de que no corráis con ellos en el mismo desenfreno de disolución, y os ultrajan;

Debe hacerlo con reverencia- es decir con respeto, es decir sin arrogancia ni la autosuficiencia de quien se cree saberlo todo y no está dispuesto a escuchar las razones de nadie.

Sin temor

I Pedro.3:14. Pero aun si sufrís por causa de la justicia, dichosos sois. Y NO OS AMEDRENTEIS POR TEMOR A ELLOS NI OS TURBEIS,

Muchos no presentan defensa por temor, muchos dicen es yo no sé cómo explicar tal tema, pero hermano eso es lamentable.

- ¿Por qué quien va defender la verdad si Nosotros que la tenemos no queremos o no estamos preparados para defenderla?

La iglesia es columna y sostén de la verdad

I Timoteo.3:15. pero en caso que me tarde, te escribo para que sepas cómo debe conducirse uno en la casa de Dios, que es la iglesia del Dios vivo, columna y sostén de la verdad.



Permanezca en la Esperanza

No tengamos temor tenemos la verdad y Cristo está con Nosotros, así como estaba con los apóstoles cuando presentaron su defensa ante reyes, gobernantes.

- ¿Hermanos que actitud estamos demostrando al defender la verdad?

Con Nuestra actitud podemos ganar un alma o muchas almas o podemos echarlas a perder.

Dios nos ayude para que podamos siempre defender el evangelio con la actitud que Dios desea y alcancemos el propósito que es salvar y rescatar a almas de las garras del León, Satanás.

CONCLUSIÓN:

Hermanos todos y cada Uno de los cristianos debemos estar preparados para presentar defensa de Nuestra esperanza.

La falta de conocimiento es algo que impide que prestemos defensa de Nuestra esperanza, y lamentablemente por eso el error avanza.

Oseas.4:6. Mi pueblo es destruido por falta de conocimiento. Por cuanto tú has rechazado el conocimiento, Yo también te rechazaré para que no seas Mi sacerdote. Como has olvidado la ley de tu Dios, Yo también me olvidaré de tus hijos.

Tenemos que tener la actitud correcta para presentar defensa,



Permanezca en la Esperanza

de lo contrario no va ver ningún efecto positivo para salvar las almas, sino tenemos la actitud correcta para corregir.

Dios desea que le santifiquemos, y podemos y debemos santificarlo por medio de defender Nuestra esperanza ante todo Él que nos demande esa razón.

Compre la verdad y no la venda

Proverbios.23:23. Compra la verdad y no la vendas, adquiere sabiduría, instrucción e inteligencia.

TENEMOS LA VERDAD DE NUESTRO LADO, que estar dispuestos a pagar un alto precio por la verdad, pero negarnos rotundamente a venderla sea cual sea la oferta que Satanás nos ofrezca.

Dios desea y anhela que cada Uno de sus hijos defienda siempre la verdad cueste lo que cueste, aun que ganemos enemigos.

Galatas.4:16. ¿Me he vuelto, por tanto, enemigo de ustedes al decirles la verdad?

Y de esa manera presentarnos a Dios aprobado en el juicio final.

II Timoteo.2:15. Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que maneja con precisión la palabra de verdad.

Gocémonos en la esperanza siempre. **Romanos.12:12.** gozándose en la esperanza, perseverando en el sufrimiento, dedicados a la oración,



MARIO JAVIER MORENO CHÁVEZ

www.compralaverdadynolavendas.com



Managua, Nicaragua 09 Enero 2025